

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 68 (1980)

Heft: [3]

Artikel: 8 mars, journée internationale des femmes

Autor: Weid, Bernadette von der

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-275898>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 06.10.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

A noter dans votre agenda...

Nouvelles de l'ASF

Manifestations 1980



Suisse

- 26 avril Assemblée des déléguées de l'Alliance de sociétés féminines suisses à Berne
- 2-3 mai Assemblée des déléguées de la Fédération suisse des femmes protestantes à Schloss Wartensee SG
- 30-31 mai Assemblée des déléguées de la Ligue suisse des femmes abstinentes à Vevey
- 31 mai Assemblée des déléguées de l'Association suisse pour les droits de la femme à Berne
- 7-8 juin 50 ans Association suisse des laborantines médicales à l'Hôpital cantonal de Bâle

International

- 18-21 mai Congrès international des Lyceum Clubs à Lausanne
- 26-30 mai Congrès de jubilé de l'Association internationale de femmes de carrières libérales et commerciales à Montreux
- 9-18 juillet 28^e congrès de la Ligue internationale des femmes abstinentes chrétiennes à Sheffield GB (World Women's Christian Temperance Union)
- 14-30 juillet Conférence mondiale de la Décennie des Nations Unies pour la femme à Copenhague
- 21-25 juillet Congrès de la Fédération internationale pour l'économie familiale à Manille
- 27 juillet-1^{er} août International Association of medical laboratory technicians à Durban, Afrique du Sud

Erratum

Nous apprenons que parmi les adresses et numéros de téléphone que l'on nous a communiqués pour notre dernier numéro se sont glissées quelques erreurs. Veuillez donc prendre note des rectifications suivantes: dans le dossier « vieillissement », le Service cantonal vaudois est la Centrale d'information vieillesse-adulte (CIVA) 021/44 51 85; le numéro de tél. de Pro Senectute neuchâtelois est le 038/24 56 56. Enfin, dans l'article sur la protection civile, le numéro valable pour le canton de Vaud est le 021/44 52 90, pour Genève le 022/57 29 55. Veuillez nous excuser de ces erreurs indépendantes de notre volonté!

Des meubles... des objets... des vêtements... qui vous encombrant? ...alors faites appel à

LA RENFILE

Tél. (022) 41 11 70

Service gratuit de ramassage et récupération du

Centre social protestant - Genève

14, rue du Village-Suisse

Les petits objets ou les vêtements peuvent y être déposés directement.

SUISSE

8 mars,

journée internationale des Femmes

Pourquoi le 8 mars?

Le 8 mars 1857, une des premières grèves de femmes aux Etats-Unis. Des ouvrières du textile descendirent dans la rue pour exiger la réduction de leur temps de travail de 16 heures à 10 heures par jour. L'armée tira sur elles.

Au congrès international des femmes socialistes en 1910, Clara Zetkin propose de faire du 8 mars la journée internationale des Femmes.

En 1911, on fête donc pour la première fois le 8 mars.

En mars 1915, des femmes manifestent à Oslo contre la guerre mondiale; ... puis en mars 1917, les femmes russes réclament du pain; en mars 1937, des femmes manifestent en Espagne contre le franquisme; le 8 mars 1943 en Italie, une manifestation de femmes contre le fascisme mussolinien; puis au Vietnam le 8 mars 1974.

En 1975, c'était l'Année de la Femme, décrétée par les Nations Unies. Et le 8 mars 1975, les femmes de France ont crié dans les rues « que notre histoire n'a pas attendu pour commencer un décret de l'ONU ou le secrétariat à la condition féminine »...

Le 8 mars 77, elles étaient plus de 5000, en France, à marcher vers un hôpital où les médecins refusaient les avortements.

Enfin, c'est le 8 mars 1979 que venait de naître le mouvement de libération des femmes iraniennes. Elles ont appris ce jour-là que Khomeiny avait décidé de les recouvrir du tchador obligatoire; elles se sont retrouvées 50 000 dans les rues de Téhéran.

Ni célébration, ni anniversaire, les 8 mars sont des rencontres, des jours vivants de lutte, car « Quand les femmes brisent leurs chaînes, ce sont les femmes du monde entier qui avancent avec elles ». Cette force, que jamais partis ni syndicats n'ont pu programmer ni contrôler, cette force vive aidera à trouver une issue pour toutes les femmes qui veulent progresser.

Bvd Weid

(source : des femmes en mouvement hebdo, 1.2.80)

Le 8 mars à Genève

Pour un mouvement des femmes

Participez toutes à la journée d'étude, de rencontres, et de fête à la maison des jeunes de St Gervais, 14 heures — 23 heures.

Programme

14-16h. Groupes d'étude sur l'égalité, l'avortement, la 10^e révision AVS

16-17h. Production des femmes de l'Erythrée, films sur les femmes immigrées...

17-19h. Grand débat avec la présence de différentes personnalités sur le sujet « Qu'ont-ils fait pour l'égalité »?

19-20h.30 Souper en commun avec gâteaux et mets fabriqués par quelques groupes

20h.30 Soirée récréative avec sketches et chansons de femmes immigrées italiennes, (en italien et français) organisée par les CLI.